

El ex senador Michelini avala una aclaración

El matrimonio Martirena fue asesinado

El ex senador uruguayo Zelmar Michelini, en una nota enviada a La Opinión, corrobora las manifestaciones del señor Abel Alexis Latendorf —publicadas el día 1º de agosto— acerca de la muerte del matrimonio Martirena. Agrega su testimonio sobre actos de represión y torturas durante los gobiernos de Jorge Pacheco Areco y de Juan María Bordaberry. Lo que sigue es el texto completo de su nota:

“La Opinión” ha publicado una serie de notas —íntimas y muy subjetivas— sobre la crisis uruguaya que terminó en la dictadura militar y pro brasilera. No era nuestra intención referirnos a las mismas en cuanto ellas representaban el parecer de quien —Julio M. Sanguinetti ex ministro— durante muchos meses había visto gestarse el golpe desde adentro. Y porque además, en el fondo, eran una ratificación a toda nuestra lucha denunciando los atropellos del régimen, sus arbitrariedades, sus oscuras intenciones, el desborde de sus hombres concretado en la violación de los derechos humanos más elementales. No obstante no coincidir con su juicio, hubiéramos permanecido en silencio, pero la carta del Sr. Abel Alexis Latendorf nos impone la obligación de respaldar públicamente su afirmación. Sí, el matrimonio Marti-

rena fue asesinado por el gobierno de Bordaberry, actuando no sólo el departameno 5 de la Policía de Montevideo sino también una patrulla del Batallón 1 Florida, dependiente de la Región Militar Nº 1. Como fueron también fusilados ese mismo día otros 4 jóvenes —Blanco, Schroeder, Cnamam Grajales, Rovira— obedeciendo órdenes del comando de las fuerzas conjuntas y por la misma gente que había cometido el otro crimen. Pero no sólo éstos fueron los asesinatos; la historia de estos últimos años es una sucesión permanente de torturas, malos tratos, vejámenes, actos criminales, de los cuales son responsables el anterior gobierno del Sr. Pacheco Areco, éste del Sr. Bordaberry y las fuerzas militares. Todo esto es historia muy reciente y las actas del Senado son testimonio fehaciente de las denuncias continuas que realizamos y que nunca fueron rectificadas. Cuando ahora la verdad se abre camino y hasta el propio ex ministro Sanguinetti reconoce la existencia de las torturas que nosotros revelamos y negaron todos los integrantes del gobierno, bueno es contribuir a que la realidad se conozca en su totalidad. Por eso ratificamos expresamente al Sr. Latendorf.

Zelmar Michelini